
加快发展绿色金融 为乡村振兴贡献力量
主持人：
最泰安全媒体记者 池彦明
嘉宾：
市政协委员、兴业银行泰安分行
党委书记、行长 许家兴

主持人：参加此次市两会，您
最大的感受是什么？

嘉宾：听了市政协十四届一次
会议第一次全体会议上市领导的讲
话，听取了市政协常委会工作报告
和提案工作报告，又列席市十八届
人大一次会议，聆听了政府工作报
告，我很受触动。市领导的讲话立
意高远、催人奋进，市政协常委会
两个报告客观总结过去五年市政协
工作，展望了未来五年政协工作的
前景，政府工作报告既实事求是地
总结了工作成绩，又明确了新的奋斗
目标和工作任务。作为一名政协委
员，深感荣耀和自豪，更感到尽心履
职、参政议政是一份责任和担当。

主持人：如何把两会精神落实

到实际工作中？
嘉宾：在今后的工作中，我们

将结合兴业银行泰安分行实际，认
真学习好、领会好、宣传好、落实
好 两 会 精 神 ， 加 快 发 展 绿 色 金
融 ， 持 续 完 善 绿 色 金 融 管 理 体
系，不断创新金融产品，服务、助
力碳达峰碳中和，在新的起点上实
现新发展。

主持人：聚焦两会重点议题，兴
业银行泰安分行近期的工作重点是
什么？

嘉宾：今年，围绕碳达峰碳中
和重点领域，兴业银行泰安分行将
充分发挥自己在绿色金融、综合经
营方面的优势，大力创新开展绿色
信贷、绿色债券、绿色资管等业

务，引导推动泰安经济向绿色低碳
循环发展。

在乡村振兴领域，我们将聚焦
农业产业链和经营主体，优化信贷
结构，创新金融产品，助力农民增
收，促进乡村振兴；将“数字经
济”“绿色经济”“文旅经济”等全
面融入乡村振兴服务中；聚焦农产
品批发、核心农企上下游等六大领
域，全行协同推进，把更多人力资
源、财务资源、网点资源投入到乡
村振兴服务中，深入田间地头，围
绕经营信贷、支付结算、财富管理
等多维度开展金融服务支持，倾力
打造全新的乡村振兴发展业态，为
实现农业强、乡村美、农民富的目
标贡献力量。

许家兴。
最泰安全媒体记者 司刚 摄

聚焦食品产业升级 汇聚高质量发展新势能
主持人：
最泰安全媒体记者 杨丽宁
嘉宾：
市政协委员、泰安市腾达文化餐
饮管理有限公司董事长 宋超

主持人：今年两会，您有哪些
感受和思考？

嘉宾：今年两会，我在聆听了
杨洪涛书记的讲话、听取了政府工
作报告、与其他委员深入讨论之
后，很受鼓舞，增强了信心，坚定
了决心，对今后的工作和履职有了
更加明确的方向。泰安的发展差距
在工业，潜力也在工业。我市提出
实施新型工业化的强市战略，大力
开展产业链和产业集群的建设，是
抓住了发展的“牛鼻子”，必将产生
长远影响。我认为泰安在食品产业
发展方面大有可为。今后我市可以
聚焦食品产业，打造新型食品产业
园区，同时利用数字化、智能化的
先进技术推动全产业链的发展，注

重政产学研深度融合，加快科研成
果在泰安的转化落实。

主持人：您认为食品产业将在
未来发生怎样的变化，对推动泰安
高质量发展会产生什么影响？

嘉宾：食品产业链发展乃至特
色食品产业园发展可以成为我市推
动农业现代化、促进创新产业融
合、加快乡村振兴、形成产业集群
的重要途径。建设一个新型的食品
产业园可以为泰安市内优质食品企
业提供一个集约化、规模化、标准
化的良好发展空间，为具备再创
新、再创业意愿的传统中小微企业
提供转型升级的平台，同时形成为
全市、全省乃至全国提供安全、绿
色、健康的食品的重要集散地，能

够有效促进泰安地区产业健康蓬勃
发展，推动区域经济发展，并提升
和延展文明城市的内涵。

主持人： 作 为 一 名 政 协 委
员，您将如何结合自身实际履行委
员职责？

嘉宾：我今后将坚持心系泰安
发展，深入基层倾听百姓声音，结
合自己的思考积极建言献策，反映
社情民意。我也会带领好企业，以
商招商，用产业链思维为泰安招才
引智、招商引资。此外，我们是以
团 餐 和 供 应 链 为 主 业 的 食 品 企
业，可以通过增链、补链打造成为
头部企业，积极发挥带头作用，为
泰安经济高质量发展贡献腾达文化
的力量。

宋超。
最泰安全媒体记者 隋翔 摄

为建设人民满意政府作出法律人的贡献
主持人：
最泰安全媒体记者 刘红川
嘉宾：
市政协委员、山东金长虹律师事
务所主任 张震

主持人：作为政协委员，您多
次参加两会，在您看来，今年的政
府工作报告有哪些特点呢？

嘉宾：翻看今年的政府工作报
告，大篇幅数据的使用给予我强烈
的视觉冲击。在过去五年的工作回
顾中，无论提及综合实力、发展后
劲、民生福祉，还是生态环境、文
旅事业、政府效能，每个板块都使
用了大量数据说话，数字里的成就
感彰显着泰安五年来取得的显著
成绩。

数据的大量运用还延伸到了
2022年的政府重点工作中，比如科
技创新发展资金再增长 10%、全年
实施 500 万元以上重点技改项目
500 个、新建开通 5G 基站 3100 个

等。政府工作报告使用实实在在的
数据向全市人民作出承诺，体现了
市委、市政府加压奋进的干劲韧劲
和勇于担当的历史自觉。

主持人：2022 年政府重点工作
涉及九个方面，您对报告中的哪个
方面有更多的期待呢？

嘉宾：今年的政府工作报告明
确要求，我市要在新型工业化发
展、增强科技创新力、全面乡村振
兴等九个方面上奋力争先。每一个
方 面 都 让 我 倍 感 振 奋 、 满 怀 期
待 。 特 别 是 新 型 工 业 化 发 展 方
面，市委、市政府立足我市工业基
础薄弱的实际情况，把脉定向，对
症下药，以永不懈怠的精神状态和
一 往 无 前 的 奋 斗 姿 态 ， 奋 力 攻

坚，补齐短板，让全市人民信心
百倍。

主持人：登高望远图新志，奋
力争先正当时。作为法律人，您如
何助力泰安发展？

嘉宾：作为一名政协委员，我
将积极参政议政，建言献策，履好
职 ， 尽 好 责 。 作 为 一 名 执 业 律
师，聆听政府工作报告以后，我更
加坚定了理想信念。

今后我将立足本职工作，为我
市工业强市战略的实施、全面打造
泰安品牌的实践作出贡献；在我市
招商引资、招才引智、高品质城市
建设以及法治政府建设方面，我也
将积极提供优质的法律服务，为建
设人民满意政府作出法律人的贡献。

张震。
最泰安全媒体记者 隋翔 摄

融入省会经济圈一体化 构筑泰安康养产业新高地
主持人：
最泰安全媒体记者 池彦明
嘉宾：
市政协委员、泰山索道运营中心
网络信息管理部部长 訾燕妮

主持人：今年两会您比较关注
哪方面的问题？

嘉宾：我市康养产业的发展是
我比较关注的。当前，我市康养产
业已迎来良好的发展契机，希望加
快产业布局，开启我市康养产业高
质量发展新格局，切实打造“养老
泰安，养生泰山”城市品牌。

主持人：您认为需要通过哪些
举措更好地助力我市康养产业高质
量发展？

嘉宾：第一，要落实政策和资
金，开展融合招商，推进全要素保
障 。建 立 资 源 数 据 库 ，全 力 构
建“医、养、游、居、憩”为一体，绿
色、可持续的发展格局。对重点项目
进行重点扶植和培育。

第二，要科学布局，完善配套，培
育康养融合产业集群。大力培育和发
展专业化养老服务组织，推动专业机
构服务向社区、家庭延伸，打造“15
分钟养老服务圈”。积极培育消费新
业态、新模式，提供精细化、定制化
的服务和产品。

第三，要强化人才战略，培育
专业企业和人才。引进、培育、扶
持专业化企业和人才，建立职业教
育和企业从业人员培训机制。建立
我市康养产业发展人才库，牵头成
立康养人才基地和共享平台，出台
行业人才支持政策。

第 四 ， 要 做 好 社 会 力 量 引
导，完善产业发展机制。建立康养
项目分级体系，进行政策奖励和重

点扶持。成立行业协会，增强行业
整体性和承载能力。

第五，要加大宣传力度，提升
服 务 水 平 ， 构 建 全 要 素 服 务 平
台。建立交易合作展示平台，推进
项目落地。

主持人：作为政协委员，您将
如何结合自身实际履职尽责？

嘉宾：听了张涛市长作的政府
工作报告，我深受鼓舞和启发。政
府工作报告为未来五年的发展描绘
了 美 好 蓝 图 ， 整 个 报 告 客 观 全
面、科学务实，我将充分发挥政协
委员职责，聚焦文旅产业融合，强
化专题课题调研，为推动政策落实
落地建言献策，为泰安经济社会高
质量发展贡献力量。

訾燕妮 。
最泰安全媒体记者 隋翔 摄
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